

Inicio Celam - Regiones - Vaticano Mundo Voces - Multimedia -

Mons. Jorge García Cuerva en Te Deum por 208° aniversario independencia: "Que Argentina se cure, que Argentina se ponga de pie, que Argentina camine"

📅 9 DE JULIO DE 2024 ✍️ VIRGINIA BONARD 📌 PORTADA



Esta gélida mañana de **9 de julio de 2024**, la **Catedral de Buenos Aires** fue la casa que albergó el **Te Deum** del que participó **el presidente de la Argentina, Dr. Javier Milei**, y que impartió **el arzobispo porteño, monseñor Jorge Ignacio García Cuerva**.

Luego de rendirle homenaje al General José de San Martín, el arzobispo y el presidente, acompañados de sendas comitivas, ocuparon cada uno su sitio en el templo y la celebración religiosa se inició con la lectura del Evangelio.

Rezando por la Argentina

La predicación del Te Deum evocó aquella reunión —en realidad fueron varios meses de reuniones: desde marzo de 1816 hasta enero 1817— que se realizó “en la casa de doña Francisca Bazán de Laguna. Para mayor comodidad en las reuniones y que todos entren, se permitió ampliar las salas modificando la estructura de la casa”, precisó García Cuerva.

El arzobispo invitó a rezar por la Patria, marcando la importancia de la unión y la fraternidad social:

"Señor Jesús, **ayúdanos a no posicionarnos siempre desde los conflictos, desde la grieta, desde los enfrentamientos.** Si los hombres que cargaban la camilla del parálitico, hubiesen actuado como nosotros, el enfermo terminaba en el piso, revolcado en el barro, y la camilla tironeada y rota por ellos. Si los congresales de Tucumán en 1816 insistían en sus diferencias sobre el modelo para la organización nacional, o sus distintas concepciones ideológicas, sin buscar consensos, todavía estarían discutiendo en la casa de Tucumán, aunque no sé si con los gritos, descalificaciones, expresiones vulgares y agresiones, a las que nosotros tristemente estamos acostumbrados hace años. Pero no, los congresales entendieron que por sobre todo está la Nación y el bien del pueblo argentino, y por eso cargaron con la enorme responsabilidad de declarar la Independencia y estar a la altura de las circunstancias que la Historia les pedía". (...)

"Señor Jesús, **muchos argentinos están haciendo un esfuerzo enorme, un esfuerzo que conmueve, un esfuerzo esperanzador.** No permitas que lo cascoteemos con intereses mezquinos, con la voracidad del poder por el poder mismo, con conductas reprochables que sólo demuestran que a muchos les falta el termómetro social de saber lo que viven los argentinos de a pie. No hipotequemos el futuro. Demasiadas cosas ya hicimos mal en el pasado del que nadie se hace cargo, aunque el resultado es que en Argentina seis de cada diez chicos son pobres; niños con hambre revolviendo basura, chicos no escolarizados, o con una instrucción demasiado básica, no pudiendo leer de corrido o interpretar un texto. Y, la educación básica tiene que ser el primer objetivo de un plan de desarrollo, porque el hambre de instrucción no es menos deprimente que el hambre de alimentos: un analfabeto es un espíritu subalimentado."



¿Quiénes estuvieron en el Te Deum?

Por Iglesia católica participaron de esta invocación religiosa de agradecimiento los obispos auxiliares de Buenos Aires monseñor Gustavo Carrara (vicario general), monseñor Alejandro Giorgi y monseñor Joaquín Sucunza; y los recientemente nombrados Alejandro Pardo, Iván Dornelles y Pedro Cannavó. También compartieron este significativo momento en la fecha patria varios dignatarios de los distintos cultos que tienen representación en la Argentina.

La comitiva del Gobierno nacional estuvo conformada por ministros, secretarios y subsecretarios de Estado; junto con el jefe de gobierno de la ciudad de Buenos Aires y miembros de su gabinete.

El cuerpo diplomático tuvo una nutrida representación que estuvo encabezada por el nuncio apostólico monseñor Mirosław Adamczyk.

Juntos ante Dios

La **Oración por la Patria** —emblemática para los argentinos ya que surgió durante la crisis del 2001 cuando la Argentina tuvo transiciones institucionales muy dolorosas— y el **Padre Nuestro** fueron las dos plegarias que se rezaron en común con todas las religiones presentes.

Y, como cerró monseñor García Cuerva señalando el mayor anhelo para el país: "Señor Jesús, aquella casa histórica de Tucumán es modelo para la Argentina de hoy: **que entren todos, que nadie quede afuera, que no haya excluidos, que se agrande la torta, que todos se sienten a la mesa de la dignidad, que todos reciban la mejor educación, que todos tengan un trabajo digno, que Argentina se ponga de pie, y caminemos juntos detrás del objetivo común de construir la Patria que soñamos, con libertad y paz, siempre entrelazados por la solidaridad y la justicia. Amén**".